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疫情长假给了我力量

伊涅斯塔考虑延长足球生涯
伊涅斯塔怎么也没有

想到， 他的职业生涯会因

这样一种奇特的方式延

长，这位西班牙中场与J联

赛球队神户胜利船的合同

本将在2021赛季结束后到

期，在“老白”的计划中，这

原本就是他职业生涯的最

后一份合同， 但由于新冠

肺炎疫情的影响， 他得到

了更多的休息时间， 也有

更多时间去思考自己的未

来， 现在他很可能将自己

挂靴的日子推后， 对球迷

来说，这显然是个好消息。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

住日本小岛上
可以出门跑步

Q?你是如何应对新冠疫情的？

A? 过去几周无论从个人还是足
球角度来说，都有些怪怪的，我希望随
着时间的流逝，一切都能恢复正常，都
能得到改善。

Q? 在此期间你是如何保持状态

的？

A? 球队给我们制定了个人训练
计划，然后通过网络与体能教练一起
视频训练，有时候练体能，有时候练习
核心力量。幸运的是我住在日本的一
个小岛上，所以我可以出门跑步，有时
候我也会和家人一起拍些视频上传到
网上。

Q? 你的个人纪录片不久后将在

乐天电视台上映， 你是如何想到要拍

摄个人纪录片的，对影片满意吗？

A?当然了，如果我不满意，那也
就不会上映了（笑）。开个玩笑，我对整
个拍摄过程都非常满意，工作人员付
出了许多，不停地旅行、采访⋯⋯事实
上我早就有拍摄一部个人纪录片的想
法，问题是在写完自传后，我就再也没
有精力去拍纪录片了。后来我来到了
日本，得到了乐天集团的帮助，于是又
有了动力去完成这项工作。

Q?看起来转会市场要告别“亿元

时代”了，这对足球是好事吗？ 赫内斯

说疫情过后，足球世界肯定会大变样。

A?这是毫无疑问的，在经历了这
次全球性危机后，未来不可能还和从前
一样。在很多方面我们都能感受到这一
点，但重要的是我们应该从消极中寻找
积极，我们应该学会从不同的角度去看
待问题，去重视那些真正重要的东西，
我们必须清楚自己在做什么。这不是个
人的问题，而是全人类的问题，需要全
人类团结一致，努力去解决。

巴托梅乌功与过，球迷会用投票说话
Q? 你小时候的梦想是成为巴萨

的一员， 但这个梦想其实也遇到了许

多困难。

A?是的，当时我遇到了各种各样
的困难，比如说我12岁时就不得不离
开家人独自去巴塞罗那生活，这很难
适应。又比如说在最开始进入一线队
时，由于竞争太过激烈的缘故，我很难
获得稳定的出场机会，无法站稳脚跟。
不过我一直都充满自信，并最终完成
了自己的梦想。

Q? 你有一次代表巴萨青年队夺

冠后，瓜迪奥拉亲自给你颁奖，并预言

你以后肯定会大放光彩。

A?是的，当时他告诉我要不了几
年，他就会在看台上看我代表巴萨一
线队踢球了。事实证明他说得一点都
没错，而且更进一步，他成为了我的主
教练，我们一起度过了那段独一无二
的时光，这也是我人生中最棒的一件
事。当然了，对我个人而言，他那次对
我说的话每次回想起来都非常有趣，
要知道那只是一项儿童赛事啊！

Q? 瓜迪奥拉执教巴萨的开局并

不顺利， 当时球队连续输给了努曼西

亚和桑坦德竞技， 然后你去了他的办

公室， 告诉他事情肯定会 “超级伟大

的”，为什么你当时会有这种感觉？

A? 当时我们连续几个赛季表现
不佳，他是在一个微妙的时刻上任
的，但只用了几周时间，他就成功将
自己的足球理念传递给了我们。所有
人都对球队充满信心，但在连续两场
比赛未能取得理想结果后，尤其是考
虑到前几个赛季的表现，更衣室外肯
定会产生许多怀疑，我唯一想要告诉
他的是球员们都对球队很满意，所有
人都坚信我们会取得一个伟大的成
果。

Q? 巴尔韦德在纪录片中说他以

后会跟孙子们说你有多伟大， 你对巴

尔韦德怎么看？ 你是否觉得他下课太

早了？

A?很不幸，这就是我们身处的世
界，在足球世界里，你永远不知道未来
会发生怎样的变化。如果巴萨最终拿

到了冠军，没有人会说解雇巴尔韦德
太早了。但如果情况相反，那么届时人
们的答案也会相反。但显而易见的是，
对于巴萨来说，这不是一个容易做出
的决定，我们也都知道，决策者做出的
一切决定都是为了巴萨好。

Q? 你是否觉得最近发生的事情

让巴托梅乌在他任期最后时刻变得岌

岌可危？

A?大选会给出答案的，球迷和会
员会用投票说话的。

Q?巴萨究竟怎么了？为什么完全

失去了往日的活力？

A?说实话，我一直都将巴萨视为
一支与众不同的球队，我也一直都将
巴萨视为一支坚守自己足球哲学的
球队，有时候巴萨的表现比其他球队
更好，有时候更差，但这一点是不变
的。或许吧，我这么觉得是因为我这
辈子几乎都是在巴萨踢球，我很清楚
球员们的想法，但每时每刻情况都在
发生变化，我不觉得巴萨会比哪支球
队差。

很难过，希望小罗否极泰来
Q? 但你之前说过你已经准备好

执教了，是什么改变了你的想法？有哪

位教练是你的楷模吗？

A?其实这个想法现在也还存在，
但只要还在踢球，我就很难有时间去
考取教练证书。至于楷模嘛，其实我对
自己的执教理念已经有想法了，那就
是我在巴萨所学到的东西，让我们拭
目以待吧，毕竟到我成为主帅坐在教
练席上还有很长一段时间呢，届时我
的视角肯定会和球员的视角不同。

Q? 你的好朋友哈维鼓励你开始

教练生涯了吗？

A?我们经常交流，当然也会谈执
教的事情，他一直都鼓励我去试试看。
他已经开始执教生涯了，他对此非常
兴奋，对我们这些喜欢足球与思考的
人来说，成为主教练是非常有吸引力
的。我为他的职业生涯进入一个新阶

段而高兴，或许吧，以后我也会遇到类
似的情况。

Q?你最近和小罗交流过吗？他的

情况不太好。

A?最近没有，我是在电视上看到
他在巴拉圭遇到的那些麻烦的，这让
我非常难过，希望他能尽快解决。

Q? 你是否梦想过能有一场国家

队的告别赛？如果有的话，你希望那场

比赛会是什么样子的？

A? 我当然希望能有这样一场比
赛，不仅是我，还有许多球员也都希望
能拥有一场国家队告别赛。我不知道
这能不能成为现实，因为所有人的日
程表都很满，想要聚齐那么多球员可
不是件容易事。至于比赛场地，我不知
道，或许阿尔巴赛特是最合适的，那是
我完成国家队处子秀的地方，在那里
踢告别赛会很完美，有始有终。

怀念和比利亚
异乡作伴的日子

Q?塞蒂恩是克鲁伊夫足球的忠实

拥趸，他在巴萨实现了自己的理想吗？

A?他拥有非常清晰的战术理念，
但他现在毕竟才执教了12场，评价他
是否实现了自己的战术理念还为时尚
早，随着时间的推移，他会得到更全面
的评价的。

Q?拉基蒂奇很可能会离队，德容

似乎也遇到了一些困难， 谁应该成为

巴萨中场主力？

A?我没有答案，这样的比较没有
意义，因为你没办法去比较，我总是说
事情可能会和大家想的不一样，但我
并不是说一定会更糟。他们都是非常
优秀的球员，而巴萨要做的是明确自
己的战术风格，然后再去寻找合适的
球员。具体到德容，他刚加入球队，还
需要时间适应。

Q? 拉莫斯曾说所有球员与球迷

都应该视你为榜样， 作为唯一无论在

西班牙的哪座球场都能获得掌声的球

员 （主要是因为世界杯决赛加时赛绝

杀），你感觉如何？

A? 无论是作为一位普通人还是
一位职业球员，这都是我所经历过的
最美妙的事情，我对此感激在心，我一
辈子都不会忘记。

Q?评价一下在日本的生活吧，你

怀念比利亚（上赛季结束后离队）吗？

A?我们在日本生活得很好，上赛
季我们拿到了天皇杯冠军，今年又以
超级杯冠军开启了新赛季，打进了亚
冠小组赛并拿下了前两轮小组赛但随
后一切就暂停了。当然了，我非常想念
比利亚，我们在这里过得非常开心，虽
说由于疫情缘故，现在的情况有些怪。
我们在这座城市享受着平静生活，什
么都不缺，我们非常享受足球以及家
庭生活。

Q? 明年合同到期后， 你会续约

吗？

A? 现在我们想的事情是尽快恢
复比赛，让所有人都开心起来。至于续
约问题，过段时间我会考虑的，这次暂
停给了我力量去进一步延长我的职业
生涯，但现在我唯一想的就是如何摆
脱疫情，足球现在只是个次要的问题。
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